

SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.
Fuera: tres meses, 3'50 id.

PAGO ADELANTADO:

Orihuela 24 de Diciembre de 1906.

REDACCION:

DIRECCION Y ADMON.:
Alfonso XIII, 4 dupl°. entre.
No se devuelven originales.

ADVERTENCIA

Rogamos á nuestros suscriptores de fuera que estén en descubimiento con esta administración. se pongan al corriente antes de finalizar el año, cosa que les agradeceremos mucho.

ACTUALIDAD

Bueno: convendrán nuestros lectores con nosotros en que este día no es á propósito para salir pluma en ristre por el árido camino de la política. ¡Hoy todo es alegría!... parece que todo es alegría.

Estamos en noche-buena, sí;... acaban de sonar las tres de la madrugada.

Los vendedores comienzan á llegar á la plaza con sus mercancías y la brisa helada de la mañana nos trae las últimas palabras de una copla que canta un huertano, sin duda, para engañar al frío.

...y nosotros nos iremos y no volveremos más.

Es verdad. ¡Quien podrá oír esto otro año!

¡A ver! sueñen las castañuelas y las panderas con loco y ensordecedor des-concierto! El mundo es así y los ratos de alegría son cortos como la luz del relámpago.

Otro año más. Otrás ilusiones y des-engaños. Demos paso una vez más á la esperanza, que ella sola nos alentará en este triste peregrinear por la vida.

El año 1906 agoniza y nosotros tan mortales como él, nos reímos de su agonia y acompañamos sus suspiros posteros con alegre ruido de instrumentos y con gran algazara de coplas, gritos y carcajadas.

¡La noche-buena! Noche feliz en la que vino al mundo su Redentor. Aquél

que por nuestras culpas murió enclavado en un afrentoso madero sobre la cumbre del Gólgota.

Han pasado mil novecientos seis años. Los hombres parecen haber olvidado sus predicaciones y ejemplos; pero no, la sangre derramada por Jesús ha sido semilla de muchos bienes. Vino á romper las cadenas de esclava que sugetaban á la humanidad y las rompió de tal forma que no podrán forjarse otras nuevas.

Sí; celebremos esta noche en que Dios se hizo carne para redimirnos... ¡conmemoremos el gran día!

EL DIARIO desea unas Pascuas muy felices á sus queridos lectores á quienes quisiera volver á felicitar otro año, á todos, con vida, salud y pesetas.

Tardes de invierno

....Y la tarde es triste, monótona y fría, en los cerros gimen los corderos, la nieve cae á grandes copos que se esparcen por la tierra cubriéndola con blanco sudario.

En la torre del cercano monasterio doblan las campanas convidando á la oración, los viejos de la aldea rezan alrededor del fuego, los niños cantan, mientras en la calle sopla el cierzo frío.

...y la tarde es triste, monótona y fría, en los cerros gimen los corderos, la nieve cae á grandes copos que se esparcen por la tierra cubriéndola con blanco sudario....

Rafael Lledó.

ILUSTRISIMOS REYES MAGOS

Muy señores Reyes míos: he sabido que en este año

vá recibiendo Bellido por su buzón, las diversas peticiones que los niños hacen á Sus Magestades y yo, empleando ese mismo conducto, que es tan barato y cómodo, me permito rogarles que miren por sus países respectivos á ver si encuentran un ama de cria que necesito por que estoy á media leche y á biberon, que es un pisto que me lesiona el abdomen y me aumenta el apetito y le doy nocturnamente á mi papá el pobrecillo cada lata, que no se como puede resistirlo.

Este, ó sea mi papá, por lo que le tengo oido necesito una niñera rubia ó morena, es lo mismo con tal de que sea guapa, y aún que no sé qué servicios la encargará, me figuro que será para ir conmigo cuando salga de paseo.

Con que Monarcas, lo dicho no abandonen el asunto: besos á los Infantitos y afectos á las señoras.

Suyo

Lucas Gómez (hijo)

TEATRO

Buena Gente

Santiago Rusiñol es uno de los más afortunados elegidos de Apeles. Su pincel ha sorprendido muchas veces los más bellos paisajes, arrancando á la naturaleza, como si hubiese sabido profundizar en sus secretos, luces y colores que trasladó al lienzo con notable fide-

lidad; pero es un hombre excepcional y no quiso adormecerse arrullado por las caricias voluptuosas de la Gloria. Rusiñol que ha contemplado tantas veces de cerca, que ha estudiado, ha investigado y medido para sus cuadros lo que todo es bello, lo que no tiene imperfecciones ni engaños, ha descendido á la sociedad removiendo en sus entrañas, buscando verdades en las humanas pasiones, con tanta fortuna, con tan indiscutible talento, que así como los paisajes que su pincel llevó al lienzo parecen dotados de vida, así también su pluma supo arrancar para el teatro personajes reales, que existen, que existirán siempre. Ahí están para probarlo *El Místico y Buena Gente*.

Esta última obra se estrenó anoche en nuestro coliseo.

Las figuras que en *Buena Gente* se mueven, están pintadas, como de mano maestra. La comedia es de un fondo moral muy marcado y excelente.

El autor mantiene el interés del público desde la primera hasta la última escena. Las situaciones no son esforzadas, ajustan perfectamente al desarrollo de la obra y si hay chistes son de buena ley, probando que para alegrar al público, huelgan esas bromas y equívoco subidos de color que adulteran el verdadero fin del teatro.

La obra, en conjunto, ha sido la que más ha gustado al público de cuantas se han puesto en la presente temporada.

De la interpretación diremos algo: el señor Paigmoltó estuvo muy bien, consiguiendo aplausos á pesar del papel tan ingrato que le correspondió en el reparto.

La señora Plá supo encarnarse en su papel que sacó de una manera irreprochable.

Portes que está hecho un actor de primera: ¡con toda sinceridad!, en fin, y todos los demás artistas que se esmeraron en la interpretación de la obra.

Terminó la velada con la humorada ¡cómo no! de M. Barranco titulada *Los Martes de las de Gomez*.

El sábado en la noche se hizo el diálogo de los Quinteros *Los chorros del oro*.

La obra es muy bonita, plagada de chistes sabrosísimos, pero nos resultó un

tantico monótona... ¿por qué?

¡Vaya usted á saber!

Amor que pasa, es otra comedia de los Quinteros. Aquí justo es consignar entre los intérpretes que más se distinguieron á la característica de la compañía cuyo nombre sentimos no recordar.

Y terminó la función con el gracioso sainete de Vital Aza *La Rebotica* en cuyo desempeño hubo de todo, como en... *rebotica*.

Me he extentido demasiado... demasiado y con perdón de ustedes, hago *mutis* hasta la próxima.

A. de G.

INFORMACION

REGALO DE LOS REYES

Toda aquella persona que quiera contribuir al regalo de Reyes para los niños de la Beneficencia, puede remitirlo á esta Redacción de 2 á 4 de la tarde ó casa de nuestro director calle de la Feria, número 6.

Se ruega vaya acompañado al juguete del nombre del donante.

La junta directiva de «El Oriol taurino» se reunió el sábado, acordando que se comiencen los trabajos «en forma» para la construcción de la plaza de toros en esta ciudad, desde los primeros días de Enero.

Hubo el mayor entusiasmo.

Hoy comenzará á cobrarse á los señores accionistas que ofrecieron anticipos en la última junta general.

La cosa marcha,

¡Ánimo y... que no digan!

Ha sido nombrado guarda jurado José Marín Pardo.

Se ha remitido á esta alcaldía, el certificado de soltería de José Sánchez García.

El 31 del mes actual terminará el plazo para solicitar el indulto de la penalidad que marca el art. 31 de la Ley de reclutamiento para prófugos.

También terminará el plazo para redimirse á metálico los mozos pertenecientes al reemplazo de 1905, que tengan que ingresar en filas.

El ministro de Estado ha declarado que se gestiona para que se nos devuelva el material de artillería que dejamos en Cuba.

Nuestro querido amigo el dueño del Bazar Valenciano D. Vicente Bellido, deseando contribuir á la realización de la idea apuntada en nuestro editorial del sábado, ofrece un bonito regalo para los niños de la Beneficencia de esta ciudad, á la vez que hace un cinco por ciento de rebaja á los compradores de juguetes de su comercio, siempre que sean con el indicado fin.

Merece un aplauso el caritativo rasgo del amigo Bellido, digno de ser imitado por sus compañeros, y le damos las gracias en nombre de los niños pobres.

Dicen de Alicante que la función celebrada el viernes último en el Teatro Principal á beneficio de la Asociación de la Prensa de aquella capital fué un verdadero acontecimiento artístico.

Los números de que constaba el programa fueron estruendosamente aplaudidos, y los actores llamados repetidas veces á escena, obligando á levantar el telón entre atronadoras palmas.

Con objeto de pasar las próximas fiestas al lado de su virtuosa madre y querido hermano, se encuentra en esta el presidente de la Audiencia de Teruel nuestro respetable amigo D. Joaquín Alonso y respetable familia.

También hemos saludado á nuestro compañero el redactor de «El Demócrata» de Alicante, D. Abelardo Teruel y familia y á su señor hermano Paco, al letrado D. Matías Pescetto y distinguida esposa y á D. Antonio Vidal con su señora.

Sean bien venidos.

Del producto de las sillas, ha remitido el Sr. Alcalde, de acuerdo con la comisión de Beneficencia á dicho establecimiento 100 metros de tela para colchones, 12 arrobas de borras, de primera clase; 10 camas de hierro y 30 mantas de lana de «dos rayas».

No podemos por menos de aplaudir el interés demostrado por el Sr. Ferrer y todos los señores que forman la citada comisión, para procurarles á los pobrecitos todos aquellos beneficios compatibles con los recursos de que disponen.

Según datos estadísticos publicados en un periódico Madrileño, en cuarenta y ocho años ha sido desempeñada la cartera de Guerra por ciento setenta y seis ministros.

Una friolera.

La Comisión de Presupuestos que entien-

MAQUINA SINGER PARA COSER

Sucursal en Orihuela.—Mayor, 9.

En este establecimiento. Se rifa una bonita maquina de coser Gabinete Secretaire, espuesta en el aparador de dicho establecimiento la persona que tome una Maquina en dicho establecimiento sea á plazos ó al contado sele regalará un número.

Maquinas desde 90 pesetas en adelante.

Recomendamos la Maquina Bobina Central para trabajos artistico y uso domestico.

Pesetas 587-Precio del maeblo que se rifa.

La Maquinista Alcoyana

José y Desiderio Boronat

ALCOY

Grandes talleres de construcción y fundición de hierro y metales.

Especialidad en toda clase de máquinas para la elaboración de vinos y aceites. Molinos harinosos. — Instalaciones para riego. — Norias y bombas de diversos sistemas. — Máquinas de vapor y calderas. — Construcciones metálicas, Depósitos armaduras, puentes etc. — Máquinas de papel continuas y redondas.

Catálogos y presupuestos gratis

Todos nuestros aparatos se venden con garantía.

Para más informes dirigirse á nuestro representante en esta

D. JUAN MARIN

Santa Lucia.

AGENCIA DE ENCARGOS

DE

Pascual Martinez

Servicio fijo entre Orihuela, Murcia, Cartagena, Torreveja, Elche, Alicante y pueblos intermedios y su región en combinación para Valencia y Barcelona.

AGENCIAS

En Orihuela D. Mariano Huertas, Rocamora 5. En Murcia D. Angel Cerdan, Sociedad, 13. En Cartagena D. José Gomez, S. Francisco 1. En Torreveja D. Antonio Garcia, Rodas, 15. En Elche D. Diego Maciá, Comisario, 5. En Alicante Pascual Martinez, Isabel 2.ª 2. En Valencia Sr. Cuenca, Calle del Lobo, 3. En Barcelona D. Enrique Valls, Paseo Colon 8.

Salidas para los indicados puntos todos los días, y regreso lo mismo.

El servicio entre Torreveja y Albaterra se hace por Antonio...

Nurcia y Cartagena por D. Pascual Martinez y su sobrino D. Antonio Garcia.

NOTA. Siende esta agencia la más antigua y acreditada de la región y la que cuenta con más garantías y seguridades para sus clientes, ruego á estos no sufran errores al entregar sus encargos. Agencia en Orihuela

Mariano Huertas, Rocamora, 5.

En la Freneria, núm. 33

Gran centro de encargos á domicilio entre

Murcia, Cartagena, La Unión, Archena, Blanca, Cieza, Calasparra, Orihuela, Elche, Alicante, y Torreveja, y todos los puestos intermedios en ambas líneas á cargo de

ANTONIO ROS CLARES

con sucursales para recoger y entregar los encargos en las poblaciones siguientes:

En Murcia: Antonio Ros Clares, Freneria, 33

En Cartagena: Gregorio Briones, Duque 4.

En La Unión: Pedro González Taller, 8. En Elche: Francisco Ferrandiz.

En Alicante: Manuel Brú, Calatrava, 14

En Orihuela: Justo Giménez Fabregat, Corredera, 10. En Torreveja: Manuel Bru, Caballero de Roda. En Cieza: Luis Aneyá, Comercio.

Salida: Todos los días por los trenes de la mañana y regreso en los trenes de la tarde.

El servicio entre Murcia y Orihuela en este Centro se hace á todos los trenes.

Los encargos de Cartagena para Orihuela y Torreveja se entregarán en la misma noche, para lo cual se viaja todos los trenes entre Murcia y Alicante en combinación con el tren correo de Cartagena.

Frontitud, economía y responsabilidad para toda clase de encargos, en la Freneria, 33.

Con motivo de la presente temporada de baños y para complacer á mis clientes, esta Agencia de la Freneria, 33, ha montado un servicio especial para las playas de Alicante, Santapola, Torreveja, San Pedro del Pinatar, San Javier, Los Alcázares, Los Urrutia, Los Nietos, Cabo de palos y viceversa. No equivocarse para este servicio, agencia de encargos de la Freneria, 33.

Aspirantes á Secretarios

de Ayuntamiento

De menos de 15.000 habitantes

Se hallan á la venta, al precio de UNA peseta el cuaderno, las

Contestaciones al Cuestionario de exámenes

Están completos los de Gramática y Derecho Administrativo y en publicación los de Aritmética, Contabilidad y Hacienda pública. Toda la obra constará de 30 cuadernos, Suscripción 20 pesetas, obra completa, incluido Programa y Reglamento.

Se remite á provincias, franco de porte.

Ayuntamientos de mas

de 15.000 habitantes

También tienen en prensa la Biblioteca Legislativa de la «Gaceta de Madrid» las «Contestaciones á todos los temas» de estos exámenes, con la colaboración de distinguidos catedráticos y publicistas. Precio del cuaderno, UNA peseta. La obra constará de 40 cuadernos. Por suscripción, 30 pesetas con el Programa y Reglamento. Remítense á provincias, libre de todo gasto.

Compañía Arrendataria de la «Gaceta»
Pontejo, 8. Madrid

Disponible